

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiré que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT  
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 22 DE JULIO DE 1927

Número 2611

## Rusia hace grandes aprestos bélicos Se descubre en territorio francés un valioso yacimiento

*Fidelidad a toda prueba de dos prometidos que se unen después de 20 años*

New York.—Un viejo adagio dice que el tiempo no espera por ningún hombre, pero hábilmente pasa por alto a la mujer.

Durante veinte años Robert Innes esperó a Catherine Mitchell para casarse con ella y aunque ella estaba muy dispuesta existía un ancho abismo entre los dos... el Océano Atlántico.

Llegado a los Estados Unidos en 1907, Innes compró una hacienda en Montana, pero ésta nunca le produjo lo suficiente para poder traer a su prometida, a la que había dejado en Escocia. Y ella a su vez no podía economizar lo suficiente de lo que ganaba, para pagarse su pasaje a través del Atlántico.

Su padre murió recientemente y Catherine heredó el dinero suficiente para el viaje y atravesar el abismo que durante 20 años la había separado de su Robert. Este la esperó aquí en el muelle y no perdió tiempo en casarse, partiendo ambos muy felices para la Hacienda de Innes situada en White Water. Sáco. Montana.

"Lindberg atravesó el Atlántico en 33 horas y yo necesité 20 años, pero yo obtuve más en mi viaje de lo que él obtuvo en el suyo" declaró la desposada.

*50,000 Estudiantes Yankis libran la subsistencia en los más disímiles oficios*

Ginebra.—Según las "Informations Sociales" de la Oficina Internacional del Trabajo más de la mitad de los estudiantes de los Estados Unidos ganan total o parcialmente la vida. De éstos habrá 50.000 entre muchachos y muchachas repartidos en 24 Universidades. Los estudiantes ejercen oficios muy diversos en las horas de tiempo libre. Contrariamente a lo que sucede en Europa, no intentan ganar su vida dando lecciones particulares, sino que se emplean como barberos, lava platos, vigilantes de calderas de calefacción, repartidores de periódicos y algunos se emplean como criados. Agrupados en sociedades, fundan y administran oficinas de colocación, casas de vivienda común, cooperativas de consumo que venden las mercancías a sus miembros de modo que la carestía de la vida se reduce en proporción

### de radio

considerable. En verano los estudiantes se dedican a la venta a domicilio de ciertas mercancías y se colocan también en las granjas para recolección con un salario cotidiano de 36, incluidos alimentación y alojamiento.

*Yacimiento de radio francés*

París—"Le Matin" publica la noticia de que en Auvernia fue descubierto un importante yacimiento de radio. El análisis de los químicos ha dado un porcentaje de 170

miligramos de radio, por tonelada de tierra.

*¿Los Soviets se preparan?*

Londres.—El corresponsal de la «Exchange Telegraph Company» en Ginebra comunica que, según rumores corrientes, los Soviets están efectuando grandes preparativos militares como si tratasen de hacer frente a un conflicto armado. A los generales más importantes del ejército se les ha citado para una conferencia en la que se tratará del plan de defensa que convenga adoptar en caso de una agresión exterior. A todo esto la prensa ha recibido orden de no publicar informe alguno relativo a los movimientos de tropas o a cambios en el ejército, sin previo consentimiento del estado mayor.

*Los motores americanos*

Washington.—El Secretario Wilburg ha revelado hoy que los ingenieros navales que ayudaron a la creación y desarrollo de los motores de aire frío de docientos veinticinco caballos de fuerza, que fueron empleados en sus travesías atlánticas por los aviadores americanos Lindbergh y Chamberlín, se hallan en la actualidad trabajando activamente en la ampliación del tipo creado. Se dispone producir un motor similar a los mencionados, pero de ochocientos caballos. Según el Secretario Wilburg, lo más interesante para la aviación en estos momentos es la construcción de motores de gran perfección y potencia.

### Publicaciones recibidas

El Rosario Perpetuo

Ha circulado el número correspondiente al mes en curso y cuyo sumario es como sigue:

Guardemos nuestra fe.  
Los tesoros del Rosario.  
Violetas y musgos.  
Variedades.  
Cultos.

Neurología.  
Favores de la Virgen del Rosario.

Boletín de Fomento

Acusamos recibo del No. 3 del año actual. Su contenido es el que sigue:

Alimentación de las gallinas Ing. Fed. Peralta.  
Circular a los ganaderos. Ing. Fed. Peralta.

Experimentos sobre el abono para café. Traducción.

El zacate de Honduras. Tobías A. Calvo.

Notas históricas acerca del café. C. W. Barret.

El plátano y su valor comercial. Del Boletín Semanal, Sociedad antioqueña de Agric.

Consultorio Internacional

Nos ha llegado el No. 10 de esta Revista de Medicina y divulgación científica. Es su Propietario y Director el Dr. don M. Francisco Tijerino. Entendemos que aparecerá cada mes.

### La enseñanza del catecismo

Dice el Papa que el cometido del catequista, es: «Tomar y tratar una verdad de la fe o de la moral cristiana y explicarla, en todas sus partes; puesto que el fin de la enseñanza es siempre la reforma de la vida, es necesario que confronte lo que el Señor, nos exige, con lo que de hecho hacemos; después por medio de ejemplos, sábiamente escogidos de las Sagradas Escrituras; de la Historia eclesiástica o de las Actas de los Santos persuadir y mostrar como con el dedo, cómo se deben reformar las costumbres». Esto nos dice que el catequista debe prepararse, de aquí el primer bien: se instruye.

El niño por su estado natural psicológico, no es capaz de razonar, este necesita enseñanza intuitiva. Miremos a Jesucristo enseñando quién es nuestro prójimo en la parábola del piadoso Samaritano, que cuida a un desconocido, extraño por su patria y su religión y hasta enemigo como judío.

En esta misma forma hemos de enseñar los catequistas.

Enseñemos al niño a huir del mal; no por temor a castigos temporales o que nos premie Dios con bendiciones terrenales, hemos de fomentar sentimientos más nobles, dignos de un verdadero cristiano recordando que Jesucristo, en todo su Santo Evangelio, nunca prometió recompensa alguna terrena, que el premio del bien practicado nos está preparado en el Cielo. La obra más excelsa de caridad, con que podemos ga-

nar ese premio es enseñar el catecismo. Ese libro de oro que encierra las enseñanzas de Cristo.

No temamos los católicos la herejía en nuestro país, si instruimos a nuestro pueblo en la ley de Dios y el Santo Evangelio.

En la parroquia de la Merced, gracias a Dios, tenemos ocho centros, donde se catequizarán jóvenes de 17 y 19 años.

Yo encontré un joven de 22 años sin hacer su primera comunión, y así todas las demás señoras, por el estilo. Vosotros, señores sacerdotes, que edificáis hermosos templos, queréis que vuestros nombres, queden indeleblemente grabados, en el corazón de vuestros feligreses?

Pensad más, en esos miles de templos vivos en completa ruina, que hay en vuestra feligresía.

En la Merced el señor Cura, convocó a las señoras abnegadas, como las hay en todos los cantones, formó la directiva, nos dividimos en grupos, buscamos casas prestadas, y en el corredor, o en una sala, se enseña el catecismo los lunes y martes de 4 a 5, en todos los centros yo puedo asegurar, pues lo he visto, qué gran ignorancia, en materia de religión hay en esta capital.

En algunos lugares me han dicho señoras y caballeros: si nos llama el señor Cura a que enseñemos catecismo yo le ayudaré con mucho gusto.

G de Q...

### En el campo hay luz y paz

I

La loca fantasía ayer se revolvió.  
Hoy, busco presuroso la paz y el reposo.  
Ayer, en la ciudad, de cara a la maldad.  
Hoy, veo la bondad, la calma y claridad.  
El llanto ayer oía... y yo me entristecía: eco era de agonía que roba la alegría.

II

Aquí, hoy, escondido del mundo fementido, contemplo la pradera, en la hora primera cuando el Sol ha salido.  
¡Qué falso y engañoso el mundo! Mas, ansioso buscaba yo consuelo y hoy, me lo da el cielo....

¡Qué bello y delicioso! Aquí todas las cosas sonríen amorosas: las bellas avecillas entonan sus letrillas a Dios, todas dichosas.  
El agua mansamente siguiendo en su corriente; las flores se embellecen; las plantas, todas crecen al lado de la fuente.  
Aquí, de nuestra vida se aprecia la medida, se piensa que la gloria no está, no, en la escoria de la ciudad dormida....

III

Aquí devotamente Yo siento al Dios clemente; y mi alma recogida, se halla revestida de luz, intensamente.  
Fr. Zenón de Arenys de Mar  
O. M. C.

## Se intentara muy pronto el viaje a la Luna

El sueño de Julio Verne en proyectos de realización

En estos tiempos en que las hazañas de la aviación son frecuentes y se han efectuado vuelos que hasta hace pocos años parecían fantásticos, no podía faltar quien remontándose sobre todos estos «raids» verdaderamente formidables pensara en la realización de otros viajes que solamente en la imaginación calenturienta de un loco se han podido forjar o bien en el cerebro de un Julio Verne riquísimo de ideas, que con sus narraciones fantásticas inculcó en los habitantes terrestres el deseo, la curiosidad de poder algún día ver de cerca lo que ahora solamente se ve reducidísimo por medio de los telescopios.

En el siglo actual y más en estos últimos años de los viajes asombrosos, no podía faltar quien intentase la colosal empresa de realizar, o al menos proyectar, el estupendo viaje a la luna, que durante siglos y siglos solamente ha podido tratarse como una hazaña fantástica.

El viaje a la luna soñado por Julio Verne se intentará muy pronto, modificado. El profesor Robert H. Goddard, de la Universidad de Olark (Estados Unidos) ha proyectado este viaje maravilloso.

El proyecto del profesor Goddard es un gigantesco cohete capaz de una velocidad de cinco mil millas por hora, debido a una cámara de explosiones sucesivas.

El cohete recibirá la fuerza de propulsión por sí mismo, debido a unas máquinas internas de combustión, que serán alimentadas por nitro-celulosa sin humo y gases propulsores a gran velocidad. Es algo análogo a un cañón de tiro rápido cuyas cargas sucesivas son disparadas en la misma cámara por una plana de recarga, patentado por el doctor Goddard.

Este proyectil, que llevaría dentro a una persona, haría el viaje a la Luna en el escaso tiempo de 48 horas, y calculando que a la vertiginosa velocidad a que había de viajar no podría encontrar aire para respirar, se ha ideado un

compartimiento de oxígeno que estaría colocado en la punta detrás de la cápsula de percusión, donde se halla la pólvora y procediendo al mecanismo que controla las cargas sucesivas y después las cámaras de explosión.

Para la forma de iniciar el viaje se construirá un aparato en forma de caballo a un ángulo de cuarenta y cinco a sesenta grados, desde el cual será disparado.

El modelo ideado por el profesor Goddard es un tubo en el que se han hecho varios agujeros para que el aire penetre, para la refrigeración del mecanismo.

Las cámaras que hay en las secciones que contienen los instrumentos impulsores estarán controladas por fulminantes que irán produciendo las explosiones paulatinamente, a medida que el cohete vaya subiendo.

Este viaje, que además será de una utilidad incalculable para los estudios meteorológicos, pues el proyectil llevaría aparatos para medir la densidad, temperatura, humedad y condiciones eléctricas de la atmósfera en esas alturas hasta la fecha desconocidas, que estarían avaladas por unas fotografías obtenidas por medio de un aparato para fotografiar los registros de la temperatura que se está construyendo en el laboratorio Goddard.

Como el viaje de ida solamente no tendría ningún interés si no podía contarnos luego el singular viajero cómo era de cerca el paisaje lunar y otras muchas cosas, el doctor Goddard ha previsto el viaje de regreso del proyectil y, basándose en los trabajos realizados por el departamento meteorológico de los Estados Unidos, que unen un paracaídas a los cohetes que disparan para registrar la temperatura, hará lo propio con el que irá a la luna, que estará construido de una composición en la que entran varios metales que será lo suficientemente liviana para asegurar un aterrizaje sin peligro, pues

no tiene más de un pie de diámetro.

Había otro problema, que era el de poder mantener el cohete siempre a la vista durante su rápida ascensión, pero estas dificultades han sido vencidas por el uso de un telescopio que será colocado a suficiente distancia del campo de proyección.

En cuanto al aterrizaje, que podría ocasionar algunas desgracias de caer el proyectil en un sitio poblado, también ha sido resuelto por el eximio doctor, quien primero lanzará un cohete de ensayo en un sitio despoblado, para probar un paracaídas que le haga disminuir la velocidad cuando caiga.

«La cuestión principal—ha dicho el doctor Goddard—es cuándo estará este cohete en condiciones; pero si los progresos futuros son tan favorables como los de estas semanas últimas, creo que pronto veremos la primera demostración de los principios, en los que tengo absoluta confianza, pero falta todavía hacer muchos experimentos antes de que se pueda decir que es perfecto.»

Manifestó también que no habría posibilidad de que el viento llevara el proyectil a varias millas de distancia del punto de partida, por su construcción en forma de espiral.

Este es a grandes rasgos el maravilloso proyecto del profesor Goddard, que se halla firmemente convencido de la realización de este fantástico viaje una vez que los experimentos necesarios se hayan llevado a cabo con un aparato pequeño. Por lo tanto, es cosa de ir pensando en hacer una visita a los selenitas, con quienes quizá se encuentre uno mejor que en la corteza terrestre. Lo único que nos parece es que no va a haber quien nos cuente cómo son aquellos parajes, porque el doctor Goddard no va a encontrar quien se decida a meterse en el proyectil, a pesar de lo atractivo que resultará este viaje, y de exponerse a ser el viajero más célebre del mundo.

F. DIAZ

## San Rafael de Oreamuno

VELADA

Anoche hubo en el Teatro Colón de esta villa una velada representada por la juventud antoniana, el producto fue halagador por haber habido lleno.

La representación y la orquesta que hubo fue muy aplaudida. Ojalá sigan viniendo estos jóvenes a divertirnos con sus trabajos cómicos pero morales. Un aplauso merecen por su magnífica labor, así como los padres capuchinos fundadores de esta institución.

Sirvanos esto de ejemplo para este lugar en que hay tantos jóvenes amantes de dramática y de la música.

Esos jóvenes con su noble fin han querido darle impulso a la sociedad, introduciendo la representa-

ción de comedias morales; los felicito.

Del producto de esa velada es destinada una parte para el patronato escolar de esta villa.

FIESTA RELIGIOSA

La fiesta de la Virgen del Carmen se celebró con toda solemnidad; más de dos centenares de comuniones hubo. A la procesión concurren los carmelos en formación con su respectivo estandarte.

La cátedra sagrada fue ocupada por el Pbro. Lic. don Carlos Meneses, el sermón fue del agrado de los fieles. Su Divina Majestad fue expuesta durante el día hasta las 4 p. m., hora en que se celebró el rosario.

Cronista

Julio 19 de 1927.

### Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Tiras de peluche para adornos Peles para calzado. Imitación piel para muebles.  
Heredia, TIENDA BENAVIDES Heredia, TIENDA BENAVIDES

### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos  
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

Agente en Cartago,  
MANUEL FREER

### United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,  
Administrador

Junio 5, 1927.

### LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

Suscríbase al "Correo Nacional"

### Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

## Nicolás Bernardo Machiavelli (Maquiavelo)

Concluye

Pone el ejemplo de los lacendemonios que se sostuvieron en Atenas y en Tebas, «confiando el poder a un corto número de personas a quienes perdieron después». Pone el ejemplo de los romanos, que para hacerse dueños de Capua, de Sagunto y de Numancia las destruyeron y no llegaron a perderlas.»

No queremos someter a más duras pruebas los nervios del lector. Creemos decirlo todo con decir lo que dijo Federico de Prusia, comentando aquellas palabras con que Maquiavelo aconseja al príncipe «la necesidad de obrar como una fiera: el deber de procurar ser a la vez zorro y león.»

Dice Federico: «los malos ejemplos que Maquiavelo propone a los príncipes, son maldades que no tienen perdón. Alega el hecho de Hierón de Siracusa, el cual, considerando que era tan difícil licenciar sus tropas auxiliares como conservarlas, mandó degollarlas. Semejantes actos indignan cuando se leen en la Historia, y mucho más cuando se ven recomendadas en un libro destinado a la instrucción de los príncipes.» (Examen).

Pero Maquiavelo es el ídolo de la Revolución Francesa; sus teorías las ensalzaron los enciclopedistas, y las practicaron en toda la extensión e intensidad de sus horrores los revolucionarios de la época del Terror y sus traductores, los Gobiernos revolucionarios de todas partes... Y he aquí un periódico de Madrid, *El Sol*, que llora a su modo el amargo presentimiento de que «la conmemoración del centenario de Maquiavelo será nada comparada con la conmemoración del pobrecito de Asís».

Aun otros hay que tienen algo de derecho a conmemorar al zorro florentino: los secuaces del liberalismo católico, que en la política de Maquiavelo tienen sus troqueles y padrones.

En la política maquiavélica la religión no es más que un instrumento de gobierno, que se utiliza o se arroja por la borda, según conviene. Pero... traduzca el lector al lenguaje vulgar y corriente el siguiente símil de que se sirve el padre y maestro «de las plegaciones a las circunstancias», con mengua siempre de la verdad y triunfo siempre del error.

Recomienda el instrumento religioso, cuando el pueblo sea religioso, aunque se esté convencido de la falsedad de la religión (liberalismo crudo): y añade lo que sigue:

«Así procedieron los romanos, verdaderos modelos de la buena política. Si algunas veces, pues, los oráculos...eran contrarios a alguna empresa de evidente necesidad, *intentan buen cuidado de interpretar los oráculos o los pronósticos en el sentido que les convenía, haciendo creer que obraban según sus respuestas e inspiraciones...*»

Liberalismo rebozado con azúcar o liberalismo católico.

Hay mucho más; pero *ab uno disce*, porque esto se alarga demasiado.

FABIO

De «El Siglo Futuro»

BICICLETA

Dun Kapp, Alemana, tamaño corriente, con solo cuatro meses de uso, se vende.

Para informes Amado Benavides N.º 50 varas al Sur de la Pulpería el Sueño de Colón.

## Las medias y la dermatitis

Una revista inglesa publicó hace poco un artículo en que se demuestra que el arsénico se encuentra bastantes veces en las telas teñidas de colores brillantes, y sobre todo, en las medias.

Añade que la dermatitis o inflamación de la piel, se ha presentado en bastantes casos, producida por el uso de medias y telas que contenían arsénico.

Esta substancia se hallaba presente, unas veces en forma soluble y otras en forma insoluble.

El mismo periódico, al examinar una colección variada de telas, encontró en ellas zinc, aluminio, cromo, estaño, magnesia y hierro.

En las telas de encarnado vivo, estas sales abundan mucho.

Todas las telas tenían considerable cantidad de colores de anilina.

La información hecha con este motivo, demuestra que en la mayoría de los casos la dermatitis ha sido ocasionada por el uso de telas de colores muy brillantes; y que, aunque muchas veces los tintes no eran perjudiciales, las telas contenían, sin embargo, substancias venenosas que se usan ya como mordientes para el apresto.

## Modas y pasatiempos

La Librería de Lehmann (Sauter y C<sup>ía</sup>) ha recibido el N<sup>º</sup> 8 de esta revista de altas novedades de la moda internacional. Trae hermosos modelos de blusones para llevar con el traje sastre, detalles caprichos en trajes y abrigos y una diversidad de modelos para trajes de señoras, señoritas y niños. En labores nos ofrece grandes novedades de muy práctica confección.

Solo viendo el número podrá apreciarse debidamente su valioso contenido.

## Santoral Programa

Viernes 22.—Santa María Magdalena, penitente, y santos Teófilo, pretor y Platón.

SANTA MARIA, MAGDALENA, PENITENTE

En Betania de Jerusalén nació esta Santa. Tuvo dos hermanos, Lázaro y Marta. Muertos sus padres, María fijó su residencia en el castillo de Magdala, en Galilea. Las galas, los perfumes, las joyas más preciosas fueron todo su cuidado, llegando a ser el escándalo de toda la comarca. Convertida por Jesucristo, el amor divino ocupó el lugar del amor profano, de tal suerte, que no tuvo Jesús discípula más fervorosa, que más gustase de su celestial doctrina, ni que más se aprehendiese de sus divinas instrucciones. Compañera inseparable de la santísima Virgen, se halló con la afigidísima Reina en el Calvario al pie de la cruz, sufriendo el inexplicable dolor de ver expirar a su adorado Dueño. Tuvo la inefable ventura de verle resucitado antes que los santos apóstoles, y de asistir a la triunfal Ascensión de Jesús a los Cielos. Se cree que murió en un desierto el día 22 de Julio, año de 81.

### Diez mandamientos para maleducar al niño

He aquí los diez mandamientos infalibles para maleducar a un niño:

- 1º. Darle desde pequeño todo lo que pida.
- 2º. Hablar delante de él de sus incomparables cualidades.
- 3º. Decir, delante de él también, que es incorregible.
- 4º. No estar nunca el padre y la madre de acuerdo en su presencia y respecto a su educación.
- 5º. Desconfiar de su lealtad y de su nobleza de intenciones y que él lo advierta.
- 6º. No fijarse en los amigos de que se acompaña.
- 7º. Dejarle leer cuanto le dé la gana.
- 8º. Ganar dinero para él, dárselo y no inculcarle, en cambio, buenos principios.
- 9º. No vigilar sus juegos ni sus horas de asueto.
- 10º. Castigarle por tonterías y reírse de sus defectos.

### CASA

Se vende propia para establecimiento esquina Sur de la «Escuela Argentina» (en construcción). Barrio México. Informes en la misma.

Cocinas de hierro marca Irondale, que es marca inmejorable. Felipudos en baratillo.

Tienda Benavides. Heredia.

NOVEDAD

ATENCION

# MIMOSA

PAPEL ALEMAN  
EXCELENTE CALIDAD

DE VENTA EN LA

## Fotografía GOMEZ MIRALLES

TELEFONOS:

1277 y 490N

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de  
Útiles Escolares  
y Material de Enseñanza  
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS  
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C<sup>ía</sup>)

## Noticias Generales

CHILE.—En la prensa leemos que el Gobierno del nuevo Presidente Coronel Ibáñez ha decidido incorporar a los estudios de humanidades la clase de Religión y Moral, suprimida con motivo de la reducción de empleos, iniciada hace unos meses.

CUBA.—En el Senado se inició la discusión del dictamen sobre reforma de la Constitución. El punto referente a la prórroga de poderes ha dado lugar a multitud de protestas en los últimos meses, trayendo alborotados particularmente a los estudiantes universitarios.

PANAMA.—Según declaraciones del Dr. Garay, nuevo Ministro de Panamá en México y Cuba, «Panamá y Estados Unidos están negociando un nuevo tratado que satisfaga las necesidades del pueblo americano en materia de su defensa nacional, y al mismo tiempo las obligaciones de la República del Istmo como miembro que es de la Liga de las Naciones».

PERU.—El Gobierno se ha propuesto poner término a la propaganda comunista, y con este motivo la policía ha hecho numerosas detenciones. Se acusa a los detenidos de estar preparando un complot contra el Gobierno, contando con la ayuda financiera de los comunistas rusos.

SANTO DOMINGO.—Ha tenido grande éxito la exposición celebrada en Santiago de los Caballeros, de que hablamos en otra

ocasión. Aunque al principio se pensó que fuera sólo nacional, se invitó más tarde a Cuba, Haití y Puerto Rico, para fomentar el acercamiento entre las principales Islas Antillas.

### Las tres virtudes de la mujer

He aquí lo que ha dicho respecto de la mujer un gran escritor inglés, con el "humor" que caracteriza a los filósofos británicos:

"Hay tres cosas a las cuales debe parecerse una mujer buena y otras tres con las que no debe guardar semejanza. Debe parecerse primero al caracol que nunca abandona su casa, pero no debe como este animal ponerse encima todo lo que posee. En segundo lugar debe parecerse al eco que no habla más que cuando se le interroga, pero no debe, como aquel, decir siempre la última palabra. Finalmente, debe ser como el reloj de la ciudad, de una regularidad y una exactitud perfectas; pero no debe, a semejanza de aquel, hacer demasiado ruido para que le oigan en toda la ciudad".

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas.

Heredía TIENDA BENAVIDES.

## Felicitación

Al Dr. don Rafael Calderón y Sra. felicito atentamente con motivo del doctorado de su distinguido hijo don Rafael Angel.

J. María Cordero

### Murió el Rey Fernando de Rumania

Ha fallecido el Rey Fernando de Rumania después de largos meses de enfermedad reagravada, últimamente por una pulmonía contraída en las alturas de Sinala, en los Carpatos, a donde había sido trasladado en la creencia de que el clima le sería beneficioso.

La Asamblea Nacional rumana proclamó como sucesor de Fernando a Miguel, hijo de Carol y la Princesa Elena. Como solo cuenta 6 años de edad, un consejo de Regencia ejercerá el gobierno durante su menor edad.

## Notas Varias

El vuelo que el aviador Courtney había anunciado saliendo de Irlanda para Estados Unidos ha sido pospuesto por desperfecto, según anuncia, de los aparatos radiotelegráficos que ha de llevar consigo.

Durante el mes pasado se consumieron en el país de solo licorres elaborados en la Fábrica Nacional, 214,329 litros. Como se ve la cantidad es exorbitante y se presta a comentarios poco halagadores para nuestra república.

El Censo de Guatuso arrojó un total de 2,315 habitantes.

Los contratistas del acarreo de basuras han recibido del exterior varios camiones que sustituirán a las carretas que en la actualidad atienden ese servicio.

Ha llegado al país el Dr. Sheepby, Director de un Hospital de Niños en Baltimore, que está conceptuado como una eminencia médica y que viene a investigar sobre algunas de las enfermedades que prevalecen en los trópicos.

### Notas comerciales

El señor Rudesindo Rojas vendió su negocio de taquilla y refresquería en la ciudad de Alajuela, al señor Juan Cubero Artavia.

—El señor Gerardo Brenes Peralta vendió al señor Arturo Bustamante Castro su establecimiento de frutería y refrescos, establecido en la Avenida Alfredo Volio, en esta capital.

—El señor D. Pignataro vendió al señor Manuel Suárez su negocio de pulpería, taquilla y vinería en esta capital.

—El señor Rafael Oviedo vendió al señor Víctor Bolaños Campos su establecimiento de comercio en San Miguel de Santo Domingo.

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredía Tienda Benavides.

## NOTAS SOCIALES

Nuevos socios del San José Athletic Club

En la última sesión de Directiva celebrada por el San José Athletic Club fueron aceptados como socios de ese Centro los siguientes caballeros:

Don José Francisco Peralta E., don Joaquín Peralta E., don don Rafael Keith A., don Juan Dent A., don Jaime Rojas Benett, don Alfredo Lizano A., don Alfredo Jiménez Morales, don Francisco Castro Argüello, don Tomás Soley Carrasco, don Víctor M. Yglesias B., don Leonel Yglesias B., don Alberto M. Sasso.

Boda Herrera-Mora

El próximo sábado 30 del corriente mes, a las 20 horas en el Templo de la Soledad se efectuará la boda del joven Fernando Herrera Romero con la señorita Odilie Mora Chacón.

La ceremonia será de carácter estrictamente familiar.

Enfermos

—En la Clínica del Doctor Figueres será operada hoy doña Presentación de Turull por los doctores Figueres, Castro Cervantes, Rojas y Jiménez Núñez.

—Continúa mejor don Francisco Carranza.

—Restablecida salió de la Clínica de Figueres doña Julia de Robles.

—Sigue mejor de su operación el niño Luisito Pérez.

—Doña Gabriela de Quesada salió restablecida de la Clínica del doctor Figueres.

—En Alajuela continúa mejor de su delicada enfermedad doña Juanita G. de Gamboa.

—A la Clínica del doctor Figueres ingresó don Manuel Carballo.

—De su operación ha continuado mejor doña Liduvina de Madrigal.

—Próximamente será operada en la Clínica del doctor Figueres la señorita María Teresa Granados.

—En la Clínica del doctor Hernández fué operada la señorita Rosa Montero, por los doctores Hernández, Castro Cervantes y Jiménez Núñez.

—Por los doctores Castro Cervantes, Hernández y Cordero fué operado en la Clínica del doctor Hernández don Ismael Fonseca.

—En la misma Clínica será operada mañana la señora doña Adelia Sáenz de Barquero, por los doctores Zamora, Castro Cervantes y Hernández.

Viajeros

—Para Limón saldrán hoy en viaje de paseo don Ernesto González y su señora esposa doña Lidia Fernández de González.

—Para la región del Pacífico partieron ayer los jóvenes Roberto Campabadal Tinoco y Abel Pacheco Tinoco.

—Prepara viaje para el Salvador don Roberto Girola.

—Para Puntarenas partirá hoy el joven Nogui Fernández.

—Procedente de Tres Ríos estuvo ayer en esta capital don Gonzalo Truque G.

APRECIABLE ENFERMO

Guarda cama desde antier el conocido deportista señor don Manuel Rodríguez, Director de "La Crónica".

Deseamos el pronto restablecimiento del apreciable enfermo.

PARA EL PERU

Hoy serán embarcados con destino a Perú los restos del malogrado Doctor don Leonidas Ponce, fallecido trágicamente en días pasados en esta capital.

El extinto era persona muy estimada en nuestra sociedad, en donde su carácter afable y cariñoso le valieron muchas amistades.

El Correo Nacional renueva su pésame a la familia del extinto.

PARA EUROPA

En compañía de su señora esposa saldrá hoy para Europa el caballero don Juan Trejos.

Que tenga un viaje muy feliz.

BODA GUIER ESQUIVEL

En diciembre próximo se llevará a cabo en esta capital la boda del joven Harry Guier con la señorita Angela Esquivel.

Apreciable y queridos en nuestra sociedad, ambos han sabido hacerse merecedores al alta estima en que sus amistades les han colocado. Ella es poseedora de belleza y simpatía y él inteligente y culto pertenece a una familia que tiene como blason la integridad de sus miembros.

Deseamos la mayor ventura a los futuros esposos.

Ya llegó a la Botica Vargas el Bismuto DEXLEAUX y las Pastillas PATTERSON

El último va- Leche por traje:— condensada Fresca Marca Nido para EL AGUILA DE ORO — PUJOL HNOS. — TELEFONO 739 - TODO BARATO

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases.

Tienda Benavides. Heredia.

**RECORTE ESTE CUPON**  
Llevando este cupón recortado con la suma de **DIEZ CENTIMOS** tengo derecho a un tubito a elegir entre **Pasta Dental** ó **Pasta de Afeitar**  
**ALMACEN ROBERT**

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas? Pues diríjase inmediatamente a la **LIBRERIA ESPAÑOLA** de María v. de Lines y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el **BARATILLO** que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino. **VÉALO Y SE CONVENCERÁ** Precios escandalosamente baratos **Librería Española** de María v. de Lines

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA